

**DF**  
DIARIO FINANCIERO®

ACTUALIDAD

# Trump amenaza a Putin con tarifa de 100% a Rusia si no pacta la paz con Ucrania

■ El mandatario estadounidense además anunció un paquete de armas “de última generación” para Kiev, cuyo envío financiará la OTAN.

POR BLOOMBERG

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, advirtió que impondrá fuertes sanciones financieras a Rusia si no cesa las hostilidades con Ucrania, al tiempo que se comprometió a enviar nuevas armas a Kiev.

“Vamos a aplicar aranceles muy severos si no llegamos a un acuerdo en 50 días, aranceles de alrededor del 100%”, dijo este lunes durante una reunión con el secretario general de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Mark Rutte, en la Casa Blanca.

Trump indicó que estos gravámenes se aplicarían como “aranceles secundarios”, sin ofrecer mayores detalles. En ocasiones anteriores ha utilizado ese término para referirse a medidas contra países que comercian con adversa-

rios de EEUU.

Consultado posteriormente si se refería más bien a “sanciones secundarias”, el secretario de Comercio, Howard Lutnick, señaló que ambos son “instrumentos en su caja de herramientas” y que “se puede usar uno u otro”. Un funcionario de la Casa Blanca afirmó que Rusia podría enfrentar ambas medidas si no firma un acuerdo de alto al fuego a comienzos de septiembre.

El embajador de EEUU ante la OTAN, Matt Whitaker, explicó que la medida en la práctica equivale a sanciones secundarias para países que compran petróleo ruso. “Se trata de aranceles a países como India y China que están comprando ese petróleo”, dijo. “Y creo que va a tener un impacto dramático en la economía rusa”.

## Apoyo a Ucrania

Estas declaraciones reflejan la creciente impaciencia de Trump ante la prolongada guerra en Ucrania, iniciada en 2022. Sin embargo, la estrategia también conlleva el riesgo de que Moscú intensifique sus ataques antes de regresar a la mesa de negociaciones.

El Presidente anunció además un paquete de armas “de última generación” para Ucrania, que incluirá baterías de defensa aérea Patriot. Señaló que los países miembros de la OTAN financiarán los envíos. “No lo estamos comprando, pero lo fabricaremos”, explicó. “Ellos van a pagarlo”.

La entrega final dependerá de la capacidad y disposición de Europa para concretar las compras. Ucrania necesita sistemas de defensa aérea, interceptores de drones y un suministro constante de proyectiles de artillería y misiles ante los ataques aéreos récord de Rusia.

El Presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, indicó este lunes en su cuenta de X que conversó con Trump, quien le informó sobre su encuentro con Rutte.

“Discutimos los medios y soluciones necesarios para mejorar la protección de las personas frente a los ataques rusos y fortalecer nuestras posiciones. Estamos listos para trabajar lo más productivamente posible para lograr la paz”, expresó.

Trump calificó el anuncio como un “cambio de rumbo importante” en su estrategia para presionar al presidente ruso, Vladímir Putin, a cesar las hostilidades. “Estoy decepcionado con el Presidente Putin, pensé que tendríamos un acuerdo hace dos meses, pero no parece avanzar”, lamentó Trump.

REUTERS